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Le acque del lago di Garda si
confermano «eccellenti» dal
punto di vista della balneabi-
lità: è il risultato del rapporto
Arpav (Agenzia regionale
per la protezione ambientale
del Veneto) sulla qualità del-
le acque di balneazione vene-
te, redatto a fine 2015 consi-
derando gli ultimi quattro an-
ni per procedere alla classifi-
cazione per il 2016.

Non solo: anche la prima
campagna di monitoraggio
dell’anno, effettuata tra il 9 e
l’11 maggio a ridosso dell’
apertura della stagione bal-
neare (il 15 maggio), ha porta-
to risultati in linea con gli an-
ni precedenti. Un avvio sotto
i migliori auspici, dunque.

I dati sono stati illustrati ie-
ri a Venezia nel corso di una
conferenza stampa a cui han-
no partecipato l’assessore re-
gionale all’ ambiente Gian-
paolo Bottacin, il commissa-
rio dell’Arpav Alessandro Be-
nassi e la Direzione maritti-
ma di Venezia-Guardia co-
stiera, che collabora con
l’Arpav al prelievo dei cam-
pioni.

Nell’ultimo quadriennio so-
no state considerate 169 ac-
que di balneazione: di queste
164 sono risultate eccellenti e
le rimanenti cinque, distri-
buite tra Chioggia e Farra
d’Alpago (Belluno) sono sta-
te giudicate «buone».

Tra l’anno scorso e quest’ an-
no la rete di analisi è stata
estesa a 174 punti distribuiti
in otto corpi idrici, di cui 95
nell’Adriatico e 65 lungo la
sponda veronese del lago di
Garda (gli stessi dal 1996).
Per tutta la durata della sta-
gione balneare (fino al 15 set-

tembre) i controlli nei punti
di prelievo verranno effettua-
ti a cadenza almeno mensile
e i risultati delle analisi saran-
no disponibili in tempo reale
sul sito dell’Arpav (www.ar-
pa.veneto.it).

PARAMETRI ANALIZZATI. Ol-
tre a considerare i parametri
ambientali (temperatura di
aria e acqua, vento, corrente,
onde) in ogni punto di con-
trollo vengono effettuate ispe-
zioni visive per verificare la
presenza di rifiuti o sostanze
oleose e prelevati campioni
di acqua per l’analisi batterio-
logica in laboratorio. Viene
cercata la presenza di entero-
cocchi intestinali ed escheri-
chia coli: per le acque inter-
ne, come quelle del Garda,
durante la stagione balneare
la presenza dei primi non de-
ve superare le 500 Ufc (unità
formanti colonie) ogni 100
millilitri d’acqua, mentre per
l’escherichia coli il rapporto
deve essere inferiore a 1000
Ufc ogni 100 millilitri.

Per ottenere la classificazio-
ne di acque eccellenti i para-
metri sono più restrittivi:
200 Ufc per gli enterococchi
e 500 per l’escherichia coli.

«Per valutare la balneabili-
tà», spiega il biologo Giorgio
Franzini, responsabile dell’
ufficio lago di Garda di Ar-
pav, «accanto ai campiona-
menti è in atto anche un pro-
gramma di sorveglianza alga-
le effettuato regolarmente
per verificare che non si svi-
luppino cianobatteri», ovve-
ro un tipo di alghe fitoplanc-
toniche (i puntini galleggian-
ti) dal colore azzurro-blu che
in alcune condizioni possono
sprigionare sostanze tossi-
che.

«In questo momento la pro-

duzione fitoplanctonica gene-
rale è bassa e il sottogruppo
dei cianobatteri tossici non è
sviluppato», rassicura Franzi-
ni.

PESTICIDIEPFAS.Se per giudi-
care la balneabilità delle ac-
que il criterio più immediato
è la ricerca di batteri, nel pro-
gramma generale di monito-
raggio viene analizzata an-
che la presenza di residui di
pesticidi (che possono arriva-
re nel lago dal dilavamento
dei terreni agricoli e non so-
lo) e, visto l’allarme generato
nel territorio vicentino e Bas-
so veronese, inizierà ad esse-
re cercata anche la presenza
di Pfas (sostanze perfluoroal-
chimiche).

Sui pesticidi, riferisce Fran-
zini, «per l’ultimo ciclo di
classificazione i rapporti non
sono ancora terminati, ma
possiamo dire che il Garda si
potrà classificare tra il suffi-
ciente e il buono nella parte
nord-occidentale e buono
nella parte sud».

La presenza di Pfas nel Gar-
da sarebbe invece remota:
non solo per la difficile inter-
connessione con i luoghi con-
taminati, ma anche perché il
lago è un corpo idrico superfi-
ciale, mentre i problemi si ri-
levano nelle acque sotterra-
nee. «Stiamo iniziando le
analisi, prima non previste»,
fa sapere il responsabile Ar-
pav. Il problema è infatti sta-
re al passo con le innumere-
voli e potenziali sostanze peri-
colose da ricercare: «Lo stes-
so glifosate (il diserbante che
alcuni studi scientifici hanno
dimostrato essere canceroge-
no, ndr) è stato introdotto so-
lo recentemente», conclude
Franzini. •
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Unalunga lettera perlanciare
ungrido diallarme
sull’impoverimentoitticodel
lagodiGarda.L’autore è
AdelinoLombardi, presidente
delDirlindanaClubdi
Malcesine(associazionedi
pescasportiva) econsigliere di
opposizionenelcomune
dell’altoGarda. Neigiorni scorsi
l’hainviata a tutti i sindaci del
bacinogardesano, aipresidenti
delleprovincediVerona
BresciaeTrento,allaComunità
delGardaeai giornali locali
mettendoinevidenzaun
problemanoto aipescatori ma
chesembratrascurato dalle
istituzioni.«Negli ultimianni
tutti i pescatorihanno

constatatola notevoleriduzione
diunaspeciecheera trale più
abbondanti, l’alborella»,scrive
Lombardi:ovvero il«pesce
foraggio»peraltri pesci lacustri
predatori,chea lorovolta sono
diminuiti(in particolarmodo trote
elucci). I «maggiori imputati di
questocollasso»sarebbero«il
cambiamentodell’habitatcostiero
originario, il deterioramentodella
qualitàdelle acquespesso
contaminatedall’antropizzazione,
iderivati dell’industria, un
collettorefognariotutt’altro che
ermeticoel’eccessivo
sfruttamentodellespiagge(zone
diriproduzionedimolti pesci,tra
cuil’alborella eil cavedano,ndr)a
scopoturistico, la crescente

presenzadi predatoricome gli
uccelliacquatici cherazzianouova
eavannotti»einfine«la variazione
repentinadeilivellidelleacque a
causadeiprelievi estivi ascopo
irriguo».

Perfrenarequestatendenza il
presidentedelDirlindanaClubha
prospettatodellesoluzioni da
condividerea livello
interregionaletra tuttigli attori
chesiaffacciano sul lago: la
rinaturazionedi alcuni trattidi
costacon l’interdizione aibagnanti
neimesidi«frega»; il
ripopolamentodellespeciea
rischioconla posa diuova
fecondateprovenienti daaltri
laghi; la riduzionedegliuccelli e
deglianatidi predatoriinasprendo
idivieti sullasomministrazione di
cibodaparte dell’uomo.Trai punti
evidenziatinellamissiva anchela
necessariadifesadelcarpione, la
cuipesca èproibita sullesponde
veronesiebrescianema nonsu
quellatrentina, unodeimotivi per
cuiLombardi auspicaun maggiore
coordinamento. K.F.
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Gardapromosso
«Leacque
sonoeccellenti»
L’Arpavillustraidatirelativialmonitoraggio
perlabalneazione:esitopositivointutti i65
puntidianalisisullaspondaveronesedel lago

Alessandro Foroni

Toccherà prima Peschiera e
poi Valeggio, oggi, la lunga
carovana dell’edizione 2016
della Mille Miglia, con 460
concorrenti e molti personag-
gi del business, dello sport e
dello spettacolo. Tra questi
Kasia Smutniak, recente pro-
tagonista del film Perfetti sco-
nosciuti, piazzatasi al 48° po-
sto l’anno scorso, l’attrice An-
na Kanakis e i piloti Ivan Ca-
pelli e Jacky Ickx. Molti an-

che i veronesi impegnati, da
Luigi Mion e Roberto Dal Bo-
sco, che torneranno in gara
con la loro Jaguar xk 120 Ots
Roadster del 1953 (numero
297) a Giorgio Ciresola e Ste-
fano Franchini, su una Fiat
514 del 1931, oltre a Gianluca
Rana, che sarà il navigatore
sulla Jaguar xk 120 Ots Road-
ster del 1953 guidata da Stefa-
no Brendolan.

Il primo passaggio, organiz-
zato dall’Automobile Club
Verona assieme al Comune
di Peschiera e al Consorzio

Lago di Garda, sarà nella cit-
tadina lacustre, replicando
l’allestimento che negli anni
scorsi veniva realizzato a Ve-
rona. A Peschiera, dove le au-
to cominceranno ad arrivare
alle 14,30, è previsto un con-
trollo a timbro per tutti i par-
tecipanti e si potrà assistere
da una tensostruttura affac-
ciata sulla pedana in cui si al-
terneranno le varie vetture.

Le auto proseguiranno per
Valeggio, entrando verso le
15 al Parco giardino Sigurtà,
all’interno del quale percorre-

ranno sei chilometri a bassa
velocità. Facile immaginare
che proprio nel parco si racco-
glieranno gli appassionati di
motori che vorranno docu-
mentare un transito sicura-
mente d’impatto e che po-
trebbe diventare irripetibile.
Successivamente i veicoli
scenderanno per via Antonio
Murari ed entreranno in piaz-
za Carlo Alberto dove, davan-
ti al municipio, vi sarà un al-
tro controllo a timbro. La ca-
rovana proseguirà poi in via
Roma e via Girolamo Gottar-
di, in direzione di Roverbel-
la. «Valeggio contribuirà», af-
ferma l’assessore alla cultura,
Leonardo Oliosi, «a creare
una spettacolare cartolina
dell’Italia, portando su un
palcoscenico mondiale il ter-
ritorio, le sue bellezze».•

IlConsorzio
chiedesoldi
aiproprietari

Dirlindana:«Maillago
hasempremenopesci»

Tuffonelle acquedellago diGarda: la stagionebalneare cominciasotto imigliori auspici

L’attriceKasiaSmutniak

IlConsorzio dibonifica Alta
pianuraveneta vaa cacciadei
soldichenon eranostati pagati
neglianniscorsi dai piccoli
proprietariperchéeraprevisto
cheacoprirne laspesa fossela
Regione.Inquesti giorni, infatti,
l’entestainviando gli avvisi di
pagamentorelativi alle
contribuzionichesono a carico
deipossessori degli immobili
menorilevanti. Proprietàper le
qualisonoprevisti contributi
chealmassimo arrivanoa
16,53euro cheneglianni scorsi
venivanocopertidalla Regione.
«Ladifficoltà dellaRegionea
garantireancoraquesto
beneficio»,spiegail presidente
delConsorzio,Silvio Parise,
«impedisceconcretamente di
potercontinuaresuquesta
linea.Per questo,oraè
diventatonecessariochiedere
aicontribuenti dipagare i
canonia partire daquelli
relativial 2013». Dal2009, la
Regione,con unalegge
apposita,avevadeciso di
sostituirsiaiproprietari nel
pagamentodei contributipiù
bassi.Una sceltacheperò non
èpoi stataprorogata.
Quest’anno,quindi, il Consorzio
haemessogli avvisiretativi agli
anni2013e2014, conla
previsionedifarealtrettanto
nel2017per le annualità2015
e2016.Sempreil prossimo
anno,poi, verràchiesto ancheil
pagamentodell’annualità in
corso,inmanieradiriportare la
situazioneinpari.
Diversamentedagliscorsi anni,
ilruolo quest’annoèstato
divisoindue emissioni. Ilprimo
riguardatutti i proprietaridi
terreniefabbricati,mentreil
secondointeressaicontributi
incui ilprimo intestatarioèun
affittuarioregolarmente
registrato.

«Perfornire la miglioreepiù
trasparenteinformazione
possibile»,prosegueParise, «in
ogniavvisosono indicatii
nominatividel primo
intestatarioedeglieventuali
cointestatari,nonché l’elenco
degli immobilisucui ricadonoi
tributiconsortili».

Gli importi relativi aqueste
cartelledovranno essere
corrispostientro il prossimo
31maggio. LU.FI.
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